



Mapa Conceptual

Nombre del alumno (a): Luisa Fernanda De la Cruz Herrera

*Nombre del tema: Propuestas Metodológicas Para La Intervención En Trabajo Social
Parcial: 2do*

Nombre de la Materia: Trabajo Social IV

Nombre del profesor: Viridiana Lopez Sanchez

Nombre de la Licenciatura: Trabajo Social y Gestion Comunitaria

Cuatrimestre: 5to

Pichucalco Chiapas, 06/04/2025

PRINCIPALES TÉCNICAS DE INVESTIGACIÓN

CONCEPTO

En el marco de la investigación científica hay dos grandes técnicas; tanto para el enfoque cualitativo, como para el cualitativo; estas son: la observación y la entrevista.

CONCEPTO

existen dos modos de observación: se puede ver lo que la gente hace y dice, y se podría preguntar sobre las acciones y el comportamiento de los demás..

MAIN IDEA

Cabe destacar que la observación no estructurada, es utilizada con mucha frecuencia y a través de ella se obtienen datos de suma importancia.

SEGUIMIENTO

El término también hace referencia al registro de ciertos hechos mediante la utilización de instrumentos.

INVESTIGACION

La mayoría de las ciencias se valen de ambos recursos de manera complementaria.

PRINCIPIOS FUNDAMENTALES

sirve a un objetivo ya formulado de investigación; es planificada sistemáticamente; es controlada y relacionada a proposiciones más generales de ser presentada como una serie de curiosidades interesantes

SEGUIMINETO

Las técnicas de observación más formalizadas se usan con frecuencia en estudios diseñados para proporcionar descripciones sistemáticas o para poner a prueba hipótesis causales.

INVESTIGACION

Esta relación social también existe en la observación participante, pero en ésta es genérica en relación a todo el grupo

CONCEPTO

Las relaciones sociales no son algo que se produce "ex-novo" sin ningún precedente. Antes, al contrario, cada uno en nuestras relaciones sociales, al entrar en contacto con los demás, se forma una imagen personal y social

CONCEPTO

Por ello tanto en sus preguntas como en las respuestas debe evitar todo aquello que implique crítica, sorpresa, aprobación o desaprobación en sus palabras o en su gesticulación.

INVESTIGACION

ha de ser formulada en tono de voz natural y de conversación, evitando el tono de lectura y centrando su atención en el encuestado y no en el cuestionario.

INVESTIGACION

Entre los requisitos que debe ponderar el entrevistador frente al entrevistado, destacando los siguientes: Interés; Deseo de cooperar; Capacidad de observación; Sinceridad; Memoria; Imparcialidad; Habilidad para comunicarse oralmente; y Tipicidad.

LA ENTREVISTA Y LA FORMULACIÓN DE LAS PREGUNTAS

PREGUNTAS

Es conveniente utilizar frases de transición al pasar de un tema a otro, "veamos ahora", "le parece que sigamos con..." Es necesario que el entrevistado vea que interesa y se da importancia a lo que él dice

TERMINO

Terminación de la entrevista: El interrogatorio se debe terminar en un clima de cordialidad. Cuando la índole de la investigación requiere posteriores entrevistas, debe dejarse la "puerta abierta" para los próximos **encuentros**.

IDEA SIMPLE

la experiencia demuestra que la notación posterior a la entrevista presenta dos inconvenientes: los límites de la memoria humana que no puede retener con fidelidad toda la información y la distorsión que se produce por causa de los elementos

CONCEPTO

permite recopilar información más general y básica de la población de una comunidad, tomando en cuenta los siguientes indicadores: Parentesco, Sexo, Edad, Estado Civil, Escolaridad, Ocupación, Lugar de Nacimiento,

CONCEPTO

Los cuestionarios se consideran validos cuando la información que ofrecen coincide con la que puede obtenerse por otros medios reconocidos como idóneos para el efecto.

SEGUIMIENTO

tiene una doble finalidad, por un lado, se busca resolver el problema de carencia de información básica acerca de una comunidad o en su caso actualizar dicha información, la cual apoye la implementación de futuras acciones.

LA CÉDULA CENSAL

CONCEPTO

Las dicotómicas admiten solamente respuesta afirmativa o negativa (si o no) o una elección entre dos categorías: mexicanos y extranjeros, mayor o menor, masculino o femenino, etc.

EL CUESTIONARIO

el poder de observación. Tiene por objeto definir los puntos pertinentes de la encuesta, procurar la respuesta a dichos puntos, y uniformar la cantidad de información solicitada y recopilada.

SEGUIMIENTO

La encuesta de hechos sirve para averiguar lo que las personas saben. La encuesta de actitudes y opiniones sirven para averiguar lo que las personas sienten y piensan.

INVESTIGACION

Es un instrumento de investigación social, el cual guía la observación y permite tener un acercamiento a la realidad socioeconómica, cultural y política de una comunidad.

CONCEPTO

cabe señalar que los datos o información recabados no deben contradecir las hipótesis que se pretenden comprobar objetivamente. Estas guías pueden tener como objeto de estudio un grupo humano, un lugar geográfico

INVESTIGACION

Su estructura estará en función del número de observaciones necesarias, así como del tipo de hechos o actos a observar, establecidos a priori, y de las condiciones en que se tomaran los datos.

GUÍA DE OBSERVACIÓN PARA EL ESTUDIO EXPLORATORIO

INVESTIGACION

Actividad Económica, Pequeño Comercio (fijo y ambulante), Talleres, Fábricas, Maquiladoras. Así también, información sobre las características de la vivienda: Tipo de Vivienda (unifamiliar, multifamiliar,

SEGUIMIENTO

Este instrumento toma su nombre del acto de extraer de manera sistemática y controlada los datos de la realidad, tal y como suceden.

DIARIO DE CAMPO

Es un instrumento de investigación social, mediante el cual se registran las observaciones efectuadas y las experiencias vividas durante el proceso de interacción y contacto con la comunidad.

CONCEPTO

Es un instrumento de investigación social, que permite analizar y organizar la información registrada en el diario de campo, a través de determinados aspectos, variables o indicadores de acuerdo a las necesidades del investigador.

SEGUIMIENTO

. Para la elaboración de éste, se podrían utilizar las categorías de ubicación, determinación e individualización.

IDEA ORIGINAL

Las técnicas e instrumentos, como parte del proceso de investigación científica representan un recurso invaluable para los profesionales, estudiantes e investigadores,

DIARIO FICHADO

CONCEPTO

Las crónicas son el único medio que le permite al supervisor conocer la intervención del trabajador social, en base a las crónicas, se puede planificar los puntos a discusión en la siguiente reunión.

IDEA SENCILLA

Es un instrumento cuya complejidad no se circunscribe a la búsqueda de su validez y confiabilidad, situación que en razón de la diversidad de las variables que lo conforman con relación a sus niveles de medición, desde nominales cualitativas

ESTUDIO SOCIOECONÓMICO

El estudio socioeconómico es definido como un método de indagación valorativa y clasificatoria cuanti-cualitativa de variables ponderadas, cuyo fin es descubrir en un sujeto las características que lo ubican en un nivel categórico estratificado